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O CAMINHO 
DOS 
PENITENTES
Todos carregamos nossa 
cruz, umas mais leves 
outras mais pesadas, 
vi essa comparação 
metafórica no 
revezamento de fi éis que 
carregavam uma enorme 
cruz de madeira, pela 
caminhada Penitencial.
Saiu do Mucuripe e foi 
acompanhada por uma 
multidão, enquanto o novo 
arcebispo de Fortaleza 
ouvia confi ssões do seu 
rebanho, em passos 
ligeiros, no rumo 
da Catedral.
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O mundo global, competitivo e tecnoló-
gico requer praticidade e comodidade para 
as empresas e pessoas. Uma das principais 
ferramentas que surgiram nos últimos anos 
e que tem registrado recordes atrás de re-
cordes foi o sistema de pagamentos Pix. Em 

2023, o Pix registrou mais 
um recorde. De acordo com 
o Banco Central, ao longo do 
ano, foram realizadas 41,9 
bilhões de transações, mo-
vimentando R$ 17,2 trilhões 
pelos brasileiros. Os núme-
ros são os mais expressivos 
desde o lançamento, em fe-
vereiro de 2020. Pesquisa do 

Sebrae mostra que a modalidade de paga-
mento é a preferida por 41% dos clientes dos 
pequenos negócios.

Não à toa a maioria dos pequenos empreen-
dedores possuem uma chave Pix. Facilidade e 
conveniência dão o tom da ferramenta. Com ela, 
os clientes podem realizar pagamentos utilizan-
do apenas seus dispositivos móveis, sem qual-
quer necessidade de cartões físicos ou dinheiro 
em espécie, evidenciando o processo de paga-
mento mais simples e conveniente.

É fundamental destacar que o Pix facilita 
muito a vida das pessoas, pela praticidade e 
dinamismo. Por ter alta adesão, a ferramenta 
ganhou novos contornos como o Pix Saque e o 
Pix Troco. Para 2024, algumas mudanças serão 
implementadas, como o  “Pix Automático”, que 
entrará em vigor em 28 de outubro deste ano.

O fato é que a ferramenta foi uma novidade be-
néfi ca para a maioria dos brasileiros, não apenas 
pela facilidade, mas pela comodidade. É preciso sa-
lientar que o mundo digital exige essas mudanças, 
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O Jornal O POVO noticiou no último dia 
dois de fevereiro que o prefeito de Fortaleza, 
José Sarto (PDT), anunciou um pacote de in-
vestimentos da ordem de R$ 2,2 bilhões, com 
previsão de executar 220 novas obras. O pro-

grama, intitulado ‘Vida Nova’, 
está dividido em quatro ei-
xos: Urbanização; Meio Am-
biente; Novos Equipamentos 
para Ampliação de Serviços; 
e Infraestruturas Viárias e 
Mobilidade. Segundo o pre-
feito, 90% das obras estarão 
concentradas em bairros pe-
riféricos da capital cearense, 

comentando que a maior parte das obras deve 
ser entregue em 2024.

Entre os projetos apresentados, o Novo 
Proinfra, que deve beneficiar 26 bairros, é o 

de maior orçamento previsto, totalizando R$ 
750 milhões. Na sequência, vem a construção 
de 25 novas escolas, cuja previsão é de em-
pregar R$ 335,9 milhões em recursos, e pela 
requalificação de 91 unidades de ensino, com 
orçamento estimado em R$ 171,7 milhões. Em 
termos de mobilidade, o programa inclui a 
conclusão da obra de drenagem da Avenida 
Heráclito Graça, que visa reduzir alagamen-
tos, com recursos previstos da ordem de R$ 
24 milhões, além da construção do Túnel da 
Domingos Olímpio, que deve iniciar no segun-
do semestre de 2024.

Ufa, é muita obra para se fazer no último 
ano do seu mandato e ainda tem mais obras 
a serem realizadas pela periferia e na zona 
nobre da cidade. Não tenhamos dúvidas de 
que a se realizarem essas obras teremos 
uma nova cidade em termos de benefícios de 

Teremos uma nova Fortaleza com investimentos anunciados?
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e isso prova que o Brasil, muito embora ainda pre-
cise evoluir, está trilhando um caminho promissor 
no que diz respeito às novas tecnologias.

Além disso, refl ete a projeção do Brasil no 
que diz respeito à transformação digital do 
setor fi nanceiro, mostrando que podemos nos 
tornar referência para mudanças, inclusive 
em economias maiores do que a nossa. Mais 
que isso, acompanha a recente consolidação do 
nosso país como um local que agrega empresas 
dispostas a investir em inovação e na melhoria 
da relação das pessoas com suas fi nanças.

Não se pode deixar de destacar, no entanto, 
a importância de conferir segurança aos usuá-
rios. A segurança é um dos pilares fundamen-
tais da ferramenta e deve ser entendida como 
um processo contínuo de aprimoramento, pois 
novas formas de fraude e golpes surgem com 
frequência todos os dias. 

infraestrutura viária e de melhorias na edu-
cação, gerando impactos na qualifi cação da 
infraestrutura com melhor padrão de mobili-
dade e na redução da pobreza com mais qua-
lifi cação educacional.

No entanto, a grande pergunta que precisa-
mos fazer é: Porque somente no último ano de 
seu mandato e no ano da eleição municipal em 
que o Prefeito Sarto pleiteia ser candidato a 
reeleição é que ele anuncia essas obras? Por-
que não fez esses benefícios à cidade ao longo 
do seu mandato? Como esses recursos apare-
ceram milagrosamente apenas agora, quando 
ele precisa deixar “gravado” para o eleitor que 
ele está realizando muito pela cidade? Essas 
respostas só terão uma clareza do compor-
tamento “eleitoral” dos gestores municipais, 
estaduais e federal quando o Congresso Na-
cional votar pelo fi m da reeleição. 

AVISO
Excepcionalmente, não teremos 
a coluna da Ombudsman.
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